



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

General y Ejército

Nos permitimos crear, y nos parece que sin falta a ninguna consideración podríamos afirmarlo, que el Eminentísimo señor Cardenal Primado está satisfecho de la manera cómo han respondido los católicos españoles a su paternal llamamiento para que cutieran las peregrinaciones organizadas con motivo del jubileo sacerdotal del Santo Padre Pío XI. No podemos decir, ni aún aproximadamente, porque sólo se conocen los datos desperdigados y no estadísticas exactas de conjunto el número de romeros; pero es notorio que ha alcanzado una cifra muy considerable, la que nos prometíamos una vez conocidas las exhortaciones rebosantes de caridad del amadísimo Jefe de la Acción Católica social en España, acogidas con tanto entusiasmo por nuestro celosísimo Episcopado, por la entusiasta y activa Junta Central de Acción católica—cuyo Presidente, el Ilustre señor Conde de Rodríguez San Pedro, luego de recorrer, enardeciendo los ánimos en todas las provincias, se trasladó a la capital del orbe católico, antes de emprezaran las peregrinaciones españolas y allí ha permanecido, a fin de que todo estuviera dispuesto del mejor modo posible para que les resultara más grata la estancia a los romeros—; por las Justas diocesanias, y, en suma, por cuantos desde los puestos que ocupan de dirección o de influencia sobre los elementos católicos, habrían creído y con razón que faltaban al más elemental de sus deberes de hijos de la Iglesia, inquebrantablemente adheridos a la Cátedra de la Verdad, sino secundaran aquella generosa iniciativa.

Cumplida, aunque aun no totalmente esta primera parte de la participación de España en las fiestas jubiliares del Padre Común, esperamos que con igual brillante éxito se cumplirá la segunda, o sea la celebración del primer Congreso Nacional de Acción Católica; organizado con celo de Apóstol y con amor filial, en cuanto tiene de homenaje al Vicario de Cristo, con amor de padre en lo que se refiere a la cooperación solicitada, esmerada y debemos creer que lograda de los católicos españoles, para que el susodicho homenaje tenga la grandeza que debe tener por la Augusta Persona a quien se rinde y por la calidad de los llamados, diríamos mejor obligados a acudir, pues de nuestro pueblo, ha dicho el Papa «conocemos cosas verdaderamente admirables de fe, de fidelidad, de entusiasmo, de perseverancia». Y ha añadido el Supremo Jerarca de la Iglesia: Vosotros, que hubierais podido ganar el jubileo cómodamente desde vuestro hogar, habéis querido afrontar incomodidades, sacrificios y dispendios por traer este consuelo a mi corazón. Habéis conseguido, con la unidad y catolicidad de vuestra fe, convertir el nuestro jubileo sacerdotal en nuestro jubileo espiritual. El jubileo del padre se ha convertido en el del hijo en estos momentos en que vosotros os habéis infiltrado el espíritu cristiano que se respira desde el último rincón de las catacumbas hasta las más altas cúpulas de las basílicas de Roma.

Pues bien, por circunstancias muy ajenas a su voluntad, con dolor de sus almas, contrariando los impulsos naturales de su corazón muchos católicos no han podido formar de las pe-

Información de Ejército

Del Gobierno Militar

Para visitar las obras de fortificación que se están efectuando en el frente marítimo de esta plaza llegó la Comisión Inspectora de Bases Navales que preside el Director General de Preparación de Campaña en el Ministerio del Ejército General de División Excmo. Sr. don Alfredo Gutiérrez Chaums el que acompaña su ayudante de Campo don Epifanio Gascuña y de la que forman parte los Coroneles don Juan López Soler y D. Celestino García Antunez, Tenientes Coroneles don José Ungria, don Pedro Rico don Juan Costilla y don Joaquín La Llave y Comandantes don Matías Zaragoza, don Joaquín Izquierdo.

NECROLOGÍA

Ayer tarde y seguido de un distinguido como numeroso acompañamiento fué conducido a su última morada el cadáver del Camilero de la Cruz Roja Fulgencio Cuenca González, que desde que se fundó tan benéfica institución ha prestado muy y buenos servicios en la misma.

Descanse en paz y reciba su familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

regiraciones que tanto consuelo han dado al Santo Padre; pero en este homenaje que representa el dicho Congreso Nacional de Acción Católica, pueden, a costa de un pequeño esfuerzo, participar todos, adscribiéndose al mismo, y tomando, aquellos a quienes les sea posible, parte personal en sus tareas, de las que han de granjear gran beneficio los intereses religiosos y sociales de nuestra patria. Así pues, nosotros esperamos que los católicos que no hayan hecho aún, se apresuren a inscribirse e inviten a sus amigos que no estén bien enterados de estas cosas, a que asimismo lo hagan, pues es menester que esta laudabilísima iniciativa del Cardenal Primado se realice con más entusiasmo, si cabe, que la primera y que respondamos todos a los fines nobilísimos que la inspiraron. Hasta no hace mucho tiempo los católicos españoles hemos podido creer, sin duda con error, que las circunstancias no nos obligaban a cierto dinamismo, pero bien se ha observado que mientras nosotros habíamos cedido a unos pocos las preocupaciones por la causa de la Iglesia, y en este respecto se desiluzaba nuestro vivir es lamentable inacción, los enemigos trabajaban sin descanso. Las circunstancias han cambiado en absoluto. Ya no se puede permanecer indiferentes, ni ociosos ni quietos; hay que laborar sin tregua bajo la dirección y seguimiento las normas que señalen nuestros Pastores. Y es gran fortuna la nuestra porque podemos estar ciertos de que no nos falta general, general incansable, animosísimo, con un corazón abrasado en la caridad de Cristo. Apresurémonos todos a poner de manifiesto que el venerable General, el amadísimo Cardenal Primado dispone de un Ejército entusiasta, disciplinado y generoso. Y la prueba podemos darla con motivo del cercano Congreso Nacional de Acción Católica.

MIGUEL PEÑAFLO

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha salido para Valencia, Barcelona y Madrid nuestro Director don Jesualdo Soler.

—De Valencia han venido el Ingeniero Naval don Pedro Mirada, su distinguida esposa doña María Luisa Cuesta y sus tres hijos.

—Después de pasar dos días en esta ha regresado a Madrid el Comisario de Marina don Julián Pellón.

—Han llegado de Alicante don Trinidad Vera García y don Fritz Kolms.

—De Jaca (Huesca) el Alférez de Navío don Manuel Rodríguez Rey.

—De Madrid el Capitán de Corbeta y tercer Comandante del acorazado «Jaime I» don Fernando Pérez Cayetano.

—De Sevilla don Antonio Arbolico Hidalgo.

—De Granada el Marqués de Campo Hermoso.

—De Almería don Francisco Carreño Galera.

—De Murcia don Manuel González y González.

NOTAS VARIAS

Después de brillantes oposiciones ha obtenido la plaza vacante de Oficial 3.º de este Excmo. Ayuntamiento el distinguido joven don Gonzalo Chacón Rodríguez.

Nuestra más cordial enhorabuena que hiciere extensiva a su padre el Coronel del Regimiento de Cartagena y a su profesor el abogado don Cristóbal Camero y Flores que en breve tiempo de preparación ha conseguido tan brillante resultado.



—El té que se dió ayer en el Gran Hotel se vió muy animado.

Entre las señoras que asistieron recordamos a las de Azarola, Viuda de Eguino, Ramos Izquierdo, Viuda de Lara, Valdivia, López Pinto, Alonso Galán, Vazquez, Membrillera, Juan, Chacón, Serón, Viuda de Guillán, García Bordoy, Molina, Mir, Huertas, Molero, Giménez, Viuda de Soler Espinhuva, Viudes, Martínez Testón, Guerrero, Gómez, y Viuda de Sánchez Laá. Señoritas de Portela, La Rocha, Holt, Díaz Clemente, Muñoz Delgado, Rosique, Delgado, Gómez Ramos, Pedreño, Guerrero, Lara, López Pinto, Ramos, Topete, Cuesta, Guillán, Viudes Azarola, Molero, García Serelegu, Serón, Membrillera Juan, Huertas, Martínez Domenech, Soler, Molina, Giménez, Soler Espinhuva, Muñoz, Martínez Testón, Rodríguez Beiza Chacón y García.

—Hoy, San Carlos Borromeo, celebran su onomástico, entre otros, la Excmo. Sra. doña Carolina Galianoga de Pasquín, doña Carolina Llamusi de Olive, doña Mariota Avasos de Olive, doña Carlota Dasto de Iglesias, doña Carlota Rolandi de Verdugo, doña Carolina Pico de Derqui y la señorita Carolina Galianoga.

Don Carlos Oliver, don Carlos Barreda, don Carlos Mateo, don Carlos Ayala, don Carlos Tapia, don Carlos Col, don Carlos Lozano de Lemo. Les deseamos muchas felicidades.



Conferencia de la tarde

(Servicio telegráfico de nuestro corresponsal en Madrid)

Los Reyes en Madrid

Madrid.—Regresaron los Reyes e infantes

En la estación fueron recibidos por el Gobierno y autoridades.

Regresa el Primado

Madrid.—El cardenal Primado marchará esta tarde a su Sede de Toledo.

Le preparan un en usiasta recibimiento.

Disposiciones de la Gaceta

Madrid.—La Gaceta de hoy publica una disposición de Hacienda haciendo público que el Ingeniero señor Cervantes ha satisfecho la multa de 25.000 ptas. levantándosele a prohibición de disponer de sus cuentas corrientes.

También dispone de otorguen permisos a los funcionarios del ministerio de Economía para asistir al Congreso de Industrias Metalúrgicas que se celebrará en Barcelona del 4 al 10 del actual.

Estella despacha

Madrid.—El marqués de Estella despachó con el Secretario General de Asuntos Exteriores.

Recibió luego en visita de despedida al Capitán General del Departamento de Cádiz.

Estuvo el presidente en el domicilio de la familia del conde de Cienfuegos para darles el pésame por el fallecimiento de este distinguido militar.

Dijo el marqués de Estella que esta tarde se celebraría Consejo de Ministros y que pondrá a la firma del Rey los decretos referentes a la Secretaria de Asuntos Exteriores.

Ha fallecido el Conde de Cienfuegos

Madrid.—Falleció ayer tarde el coronel de Caballería don Luis Cienfuegos, jefe que era de las Caballerizas Reales.

Su muerte ha sido muy sentida.

Un ahogado y dos heridos

Madrid.—En la acequia del Canal de Isabel II ha sido hallado ahogado el individuo José Sanz Martín.

Parece ser que se trata de un accidente.

—En el Paseo de la Acacia Vicente Torres al explicar el funcionamiento de una pistola,

se le disparó hiriendo a su amigo José María Gil que había llegado de Cuenca.

También casualmente se le disparó una escopeta de salón en la Ciudad Lineal a Manuel Pérez hiriéndole de importancia.

Despedida de los Reyes

Sevilla.—El Rey asistió ayer a una cacería en la finca Mezquitilla en el término de Hornachuelos. Regresó al atardecer.

La Reina y los infantes estuvieron en Villamanrique en una finca del infante don Carlos.

En el expreso regresaron a Madrid los Reyes e infantes haciéndoseles una entusiasta despedida.

Varias Noticias

San Sebastián.—Se ha verificado en Eibar la coronación de la Virgen de Aranzazu, que llevó a cabo el Obispo de la diócesis, con asistencia de las autoridades provinciales y locales y más de 6.000 peregrinos.

Teruel.—En la iglesia parroquial de Calamocha han sido robados la Custodia y los dineros que había en los cepillos.

No han sido hallados los ladrones.

Almería.—En la estación de Huerca Overa un tren de mercancías arrolló a Jerónimo Fuentes, natural de Lorca, que falleció a consecuencia de las heridas.

Málaga.—Se asegura que la princesa Beatriz, madre de la Reina, vendrá a esta a fin de Diciembre para pasar el invierno.

Coruña.—La Real Academia Gallega ha firmado un acuerdo con el escultor Azorey para construir un monumento al vate Curro Enriquez.

París.—Mr. Tardieu ha declarado que el nuevo Gobierno se presentará en las Cámaras en seguida para el examen de los acuerdos internacionales y la discusión de los presupuestos, confiando en el espíritu patriótico de todos los grupos parlamentarios.



La casa más surtida en artículos de escritorio de fantasía
CASA, MAYOR, 13

Cine Sport.—Hay un nuevo val de Venecia por María José.